
罗杰斯：文化产业富有活力
微电影方兴未艾，有非常光明的未来
金融业要瞄准互联网发展趋势

昨日下午，“对话罗杰斯”从他
自己的主题演讲，变为了四个
人的真正对话，围绕“财富人
生、生态与可持续发展，中国投
资市场的预测”的主题，罗杰斯
与三位河南本土企业家、专家
学者，一起探讨了未来房地产、
传统银行及文化产业的发展。
郑州报业集团全媒体记者
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■分析卢布

更多是政治问题
而不是经济问题

最近世界经济最大的关注点，
莫过于卢布的贬值，在现场，罗杰
斯接受了本报记者的专访，表明了
他对俄罗斯经济的看法。

“大家都知道，现在俄罗斯正面
临一些问题，货币在贬值，其实这更多
是一场政治问题，而不是经济问题。”
罗杰斯说，因为美国与伊朗、俄罗斯都
存在政治上的一些分歧，因此美国联
合沙特阿拉伯让油价下降，给伊朗、俄
罗斯施加压力。

而石油对俄罗斯来说是最好
的收入来源，油价下降了，导致俄
罗斯出现了经济问题，卢布贬值。
目前，随着价格下降，人们就会担
忧俄罗斯的未来，罗杰斯认为这是
一个暂时的和地缘的事件，但他对
俄罗斯的经济一直持有悲观态度。

“我1966年第一次去俄罗斯，从
那之后40年，我对俄罗斯都比较悲
观。”罗杰斯说，现在美国采取这些行
动，使得俄罗斯更加亲近亚洲，因此
俄罗斯将会与亚洲打更多交道，而不
是与欧洲和美国打更多交道。

■现场花絮

演讲同时
不忘招女婿

了解罗杰斯的人，或许知道，他虽
然是世界级的投资大师，但也是一位十
分风趣的小老头。在对话现场分享观
点的同时，他还不忘现场招女婿。

“你有儿子吗？他多大了？聪
明吗？”在主题演讲结束后，每每有
提问者发问，罗杰斯都会先抛出这
三个问题。

“我之前没有孩子，我一直觉得
孩子是浪费时间的事情，会浪费你很
多钱和经历，因此我看到有人有孩
子，挺为他们感到遗憾的。”罗杰斯说，
不过在他真正有了自己的孩子后，他
发现之前的观点都是错误的。

罗杰斯说，有了女儿之后，给
他带来了很多快乐，他要告诉世界
上还没有孩子的人，赶紧养育自己
的孩子，并且好好教育他们。
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作为金融市场的代表，中
原银行董事长、高级经济师、管
理学博士窦荣兴认为现在互联
网非常发达，包括中国在内的
全球互联网金融的影响力大家
都看得见，他很想知道罗杰斯
对于互联网金融和传统金融这
种关系，以及它的未来有什么
样的期望和描述？

“互联网一直在发生变化，
我的女儿是 2003 年和 2008 年
分别出生的，从来都没有去过
邮局，所有的东西都是在网络
上进行的，她们可能一辈子都
不会去银行，因为所有的事情
都可以在网上实现，甚至有时
候看病都不用亲自去医院。”

罗杰斯认为，过去如果他
是一个银行家的话，一定会在

各个角落都建立起银行的分
行。但是，如果他已经看到这
种变化的话，就不会再建那么
多分行，而是瞄准互联网的发
展趋势。

对此，窦荣兴表示，现在他
们也在研究互联网金融对传统
银行业带来的变化，包括 P2P，
包括小微贷，包括各类普惠金
融，“传统银行会在未来的发展
当中越来越萎缩，未来的发展
趋势，中原银行也是瞄准互联
网的方向做，最重要的是 IT 支
撑技术。”

同时，窦荣兴还表示，河南
作为人口大省，农业大省，未来
发展的趋势性行业是很清晰的，
下一步除了农业，还要大力支持
医疗、养老、文化创意等产业。

文化产业
微电影行业有非常光明的未来

作为文化产业的代表，河
南省委宣传部副部长，省新闻
广电局党组书记、局长朱夏炎
先生向罗杰斯介绍了河南文
化产业的未来发展。

朱夏炎说：“我觉得现在
是发展文化产业最好的时
机，十八大之后，中央非常重
视传统媒体与新型媒体的融
合问题，提出了要在全国建
立一批有世界影响力的融媒
集团。同时，管理层还可以
持股，可见中央支持文化产
业的决心。”朱夏炎说。

另外，改革开放以来，文
化是否能发展？还要有环
境。“现在国内教育程度普遍
提高，本科生比 30 年前增加
了30%还多。”朱夏炎说，另
一个衡量文化发展的很重要
的指标是恩格尔系数，30多年
前 河 南 的 恩 格 尔 系 数 是
35%，现在是 30%。美国平
均是 20%以下，可以看出美
国文化产业的发展，所以美
国现在第一出口产业不是军
火、飞机，也不是互联网产
品，是美国大片，因此，朱夏
炎希望跟罗杰斯先生探讨一
下，这么好的一个机遇，对中
国乃至河南文化产业这个朝
阳产业，有何影响？

对此，罗杰斯认为，中
国政府决定振兴中国的文
化产业，是因为中国文化一
度是先进文化的代表，后来
有所衰落，现在随着中国经
济的黄金期，中国的文化也
将繁荣，中国政府也要重新

振兴中国文化的产业，政府
不仅仅是想要振兴文化产
业，还想要提升中国的软
实力，提升中国在全球的影
响力。

“大家可以想象一下，中
国的唱片、电影、电视制作，
如果这些都能够充分地利
用中国的文化元素的话，中
国的文化创意产业一定会
得到非常好的发展。”罗杰
斯说。

“文化产业是非常富有
活力的，并且具有非常美好
的前景，在中国是如此，在河
南也是如此。”罗杰斯建议投
资者，如果能够找到一家文
化产业的公司，并且能了解
它发展非常好，那么一定要
投资，并一定会赚到钱。

那么，具体来说，中国
文化产业，该投资哪一个方
面呢？

“与中国文化有关系的
都会快速地发展，不管你是
一位好的歌手，还是一位舞
蹈家，还是电影制片人或者
是演员、剧作家，中国的文化
都会有很大的发展。”罗杰斯
建议大家还要关注一个复兴
的行业，就是非常短的电影

（微电影）。
“现在有许多年轻人可能

不能三个小时一直在看一部
电影，因此这种短电影就会有
非常光明的未来，因为现在人
们注意力集中的时间更短了，
我觉得这个行业有非常光明
的未来。”罗杰斯说。

金融行业
要瞄准互联网发展趋势

作为房地产界的代表，鸿
宝集团的总裁平明希望可以跟
罗杰斯先生探讨一下河南的城
镇化问题。

“截至 2013 年年末，河南
省总人口是 10601 万人，河南
全省的城镇常住人口是 4123
万人，因此全省常住人口的城
镇化率达到 43.8%，但全国的
这个数字是，2013 年城镇化率
为 53.73% 。”平明据此认为，
河南的城镇化率比全国低了
9.93 个百分点，而河南省的发

展规划是到 2020 年全省规划
常 住 人 口 城 市 化 率 要 达 到
56%。对此，平明认为房地产
行业起码还有 15~20 年的繁
荣期。

那么，针对以上数据，罗杰
斯是否看好河南的房地产业
呢？“如果上述数据是正确的
话，那么城市房地产发展将会
达到非常高的程度，在河南做
房地产，意味着在正确的时间、
正确的地方做正确的事。”罗杰
斯说。

地产行业
“在河南做房地产，意味着在正确的时间、正确的
地方做正确的事”


